



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 786
23 de septiembre 2015

Diego Carrión y su aporte al debate sobre neoextractivismo

La Universidad Andina Simón Bolívar realizó el ciclo de charlas «El neoextractivismo frente a la caída de las materias primas: Problemas, desafíos y oportunidades». El MSc. Diego Carrión, director del Instituto Superior de Investigación y Posgrado, ISIP, de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central del Ecuador, participó como ponente con el tema «Petróleo, minería y turismo: Escenarios prospectivos y alternativas al extractivismo».

La intervención de Carrión incluía la actualización a varios datos de su libro: “Pensar las alternativas, imaginar la transición. Economía extractiva y efectos comparados: turismo, petróleo y minería” publicado en septiembre de 2014. En él se resumen los efectos del extractivismo en la economía ecuatoriana, haciendo una proyección a diez y cincuenta años, y una comparación de los ingresos que obtendría el Estado si invierte en petróleo, minería o turismo.

A finales de 2013 el escenario era optimista en cuanto a precio de petróleo y por ello las proyecciones tenían una cierta correspondencia a ese escenario. Ante la actual caída de los precios de los recursos naturales en los mercados globales se replantearon las proyecciones dando como resultado que el turismo conjunto (mediano y comunitario) resulta ser mejor inversión que la minería y el petróleo (tomando como escenario que el barril mantenga el precio de 50 dólares). Además se indica que el turismo tiene menores efectos ambientales y para la salud, genera mucho más empleo, es un sector desconcentrado donde no rigen monopolios, contamina menos agua que la explotación petrolera y minera y genera una mayor dinamización de la economía pues se encadena con otros sectores.

